

La cosa se está poniendo muy fututa

Esta temporada de las manifestaciones públicas contra el arreglo de límites, tiene aterrado a don León Benes y al grupillo que lo rodea. Tan

Hace rato que huele a Dictadura

pronto les avisan que van a pasar por el Parque Nacional tres estudiantes, dan orden de que se movilice toda la fuerza armada. Es más, las cosas han llegado al colmo de que una

mañana de estas un policía obligó a una señora que le diera de mamar a su angelito de un año de edad. La dama expuso que aunque el crío estaba llorando, no le parecía elegante darle de comer en la pura Avenida de las Damas, pero el cucharilla insistió con argumentos de fuerza: — Vea señora, es que si el chiquito si-
——(Pasa a la pág. OCHO).



El Canciller de Costa Rica al señor Ministro de Panamá: — Aplaudo su triunfo...

Las amantes de Teruel



Los amantes de Teruel, al lado les Miaja y Franco metidos dentro de don Ricardo y de don León, vienen a ser algo así como los genera-
——(Pasa a la pág. CINCO).

En la Suiza de América



El Presidente don León Benes, padre de nuestra democracia.

Tierna carta de don Giuseppe Cuaranta a don León Cortés

Signore don Leone Cortesino. Sixaola. (Rechidencia presidencial, situada frente el monumento nacional). Ilustre sucesore de don Juan Rafael Mora:

Le escribo cuestas letrinas en forma muy reservata, perché con el asuntino del tratado de límites, veo la cosa ferrocamente fututa. ¡E per Baco!, amico don Leone, non me explico il suyo capricho de ponerse a fumare junto a un grandi barrile de dinamita. Tuta la yente está contra el arreglino. Hasta su coñado il cabaglieri don Robertino Loria, con gesto muy beglio, ha publicato la suya opinione contra esa grandi metita de escarpines. Sicuro que a usted le dolerá molto eso del suyo co-

——(Pasa a la pág. CINCO).

PRECOCIDAD



CANDELARIO: — ¡Ydiay hombré! no te había dicha la mestra que non se deben garabatear las paredes?
CHEPA: — ¡Ay, qui amor de chiquillo...! No lo resongués, Candelario... si es el mes mo diablo.
(NOTA DE LA REDACCION: lo que nos parece sugestivo en el dibujo del muchacho, es eso de pretender que el Congreso quede pintado en la pared.)

La cosa ya está en candela



Comienza a ponerse buena de verdad la zanganada del pedazote de tierra que va a perder nuestra patria, donde (hay que creerle a Formoso)

las gentes derraman lágrimas, hay costarricenses negros y cacao en toneladas. El Colegio de abogados se reunió en su sala magna

y hablaron los Alvarados los Astúas y los Moncadas, los Anderson y los Odios, los Ortices y Zelayas,
——(Pasa a la pág. CINCO).



Las Charlas de los Sábados



El escándalo promovido por el gobierno, el miércoles último, al lanzar a la calle un exceso de fuerzas armadas para impedir un desfile que no había de efectuarse, ha llenado la medida de los procedimientos empleados para forzar la aprobación del arreglo de límites con Panamá, contra el asentimiento casi unánime de la opinión pública. Este hecho, sumado al del empeño de hacer pasar el tratado, demuestra que el señor Presidente de la República, aun cuando lo supongamos inspirado en los generosos impulsos de patriotismo que él tanto ha reclamado, carece de las más elementales dotes de tacto político.

La política, y aún en los casos que se refieren a los más delicados problemas de estado, está íntimamente ligada al criterio y al sentimiento de la opinión pública. En otras palabras, es buena política aquella que actúa sobre el apoyo de esa opinión. Un político hábil sabe que actúa en falso y que su labor será contraproducente en último término, cuando se enfrenta a las corrientes populares, por más que personalmente esté convencido de que tiene la razón y de que se halla en el buen camino. El empeño primordial de los grandes estadistas con sentido político ha sido, no tanto conseguir los propósitos de sus programas de gobierno, sino el de trabajar en la opinión de sus pueblos para hacerles ver la bondad y necesidad de esos propósitos. Saben que en este empeño hay un límite, más allá del cual no es posible pasar, y saben que en tales casos la fuerza no resuelve nada.

El gobierno, convencido de que sus argumentos no han causado mella en la opinión nacional, ha hecho uso de la fuerza y, en cuanto al tratado mismo, parece dispuesto a adoptar la actitud del valentón imponiéndolo a todo trance. Y todo esto es perfectamente inútil. Lo de mantener el orden, lo de impedir actividades subversivas, lo de echar la policía contra los estudiantes de derecho, es una ofensa directa al pueblo de Costa Rica, a quien todos reconocemos clásicamente incapaz de medidas violentas. Don Lucas Raúl Chacón en el Liceo de Costa Rica, obtiene con un simple grito, el mismo efecto, que el gobierno quiso conseguir con quinientos policías y guardias armados y escandalizando a la apacible población capitalina.

Todo esto es inútil porque el gobierno cuenta con una mayoría adicta en el Congreso, ya demostrada en la lamentable disposición de hacer las sesiones secretas. Pero es que, además de inútil, resulta contraproducente y peligroso, más peligroso que un intento de subver-

ción del orden.

Si el gobierno permite toda clase de manifestaciones públicas, si no prohíbe la exhibición de un mapa, y si no se opone a la proyección de una película, el arreglo se habría aprobado igualmente, dada su fuerza parlamentaria. Y así el país en parte habría olvidado el asunto en dos o tres meses, como se olvidan aquí las cosas, y la posición del gobierno hubiera sido más digna. Pero, después de los hechos ocurridos el tratado no se olvidará nunca y, lo que es más grave, el gobierno lo ha condenado a quedar sobre bases falsas. Es decir, que lejos de resolverse el conflicto fomentándose la paz y la cordialidad entre las dos naciones, el efecto que obtendrán el Presidente y su mayoría parlamentaria será el de empeorar la situación y el de hacerle un flaco servicio a la República.

La fuerza no puede ir más allá de su radio de acción. No llegará nunca a los dominios del derecho y menos a los de del convencimiento, por mucho que hoy esté de moda en la política internacional. Pocos meses después de haberse establecido en Alemania el régimen nacional-socialista, un escritor apuntaba que el primer efecto sorprendente alcanzado había sido el de distanciar a Alemania de todos sus vecinos, y así fue. Hoy, después de varios años, ese efecto ha ido en aumento, hasta crearle al Reich mayor número de enemigos de los que necesita para guerrear. Algo parecido ocurre con nuestro tratado: al principio se limitó a levantar en contra la opinión pública. Nada más. A ella se impuso la "fuerza" que posiblemente triunfe, pero el efecto de esta victoria pírrica será el de crearles al tratado, a Panamá y al propio presidente Cortés, un mayor número de adversarios de los que necesitan para vivir en paz.

El señor Presidente Cortés es un hombre de pasiones y esto, abstractamente, no es motivo de censura. Las pasiones constituyen lo más bello de la vida, pero siempre que se empeñen en la propia dignidad y en actos de bien. Nada habríamos tenido que decir si el señor Cortés se hubiera empeñado en apoyar pasionalmente su arreglo desde la prensa o desde la tribuna, pero esa actitud ha sido sobrepasada y, lo repetimos, inútilmente, peligrosamente. La pasión que porta un emblema superior, que mira hacia un ideal, aun engañando al pueblo, es siempre bella y respetable. Pero la que se traluce en un pobre pelotón de policías armados hasta los dientes como si fuera a perseguir bandoleros, y que por añadidura exhibe malos uniformes y pésimos caballos, es francamente detestable.

Es una pasión que careciendo hasta del prestigio de la fuerza, oscila entre cimarrona y peligrosa.

Censura Telegráfica

Solamente durante la administración de don Gerardo Machado en Cuba, y ahora en Costa Rica, se ven casos como el ocurrido a D. Luis Demetrio Tinoco. Este ciudadano, que siempre ha dado pruebas de su valor y de su civismo, le envió un mensaje al señor Director de La Tribuna felicitándolo por su campaña entra el cochino arreglo

de los límites. El telegrama fué redactado en términos comedidos, discretos, pero, no lo dejaron pasar. Así como suena.

Según el reglamento del telégrafo entran en censura los mensajes que contengan expresiones injuriosas, pero nunca simples felicitaciones. Sin embargo, ahora las co-

sas cambian. En adelante el telégrafo recibirá sólo madrigales y versos galantes. Y además, todo se explica: hay gentes que cuando llegan al poder se imaginan que la cosa es prestada y creen que es propia. Esto es, que son dueños del país y que hasta pueden regalar un pedazo.

Por las esferas Militares

En vista del idilio entre don Ricardo y don León, los militares están muy inquietos. Es más, se espera que reaccionen todos los que firmaron el famoso memorial contra don Ricardo, cuando se agarró con don León hace dos años, y suscriban una cartita bien amorosa.

Por otra parte es de esperarse que pronto se publique un acuerdo reconsiderando el que se presentó entonces cuando renunciaron los señores doctor don Jorge Vega, don Dídimo Fallas y don Ricardo Fer-

nández Peralta, quienes por solidaridad con don Ricardo abandonaron sus puestos. Pero en todo caso ellos han cosechado alguna experiencia. Meterse en un pleito de políticos es lo mismo que intervenir en un disgusto entre marido y mujer. El día menos pensado se contentan, y uno sale por dentro.

Del pleito del otro día y del idilio de ahora, esos caballeros pueden exclamar con ironía:

—“Unos se comen la piña, y a otros les duele el estómago”.

“Personalidad y Cultura Mental”

¢ 0.80 el ejemplar

¡APROVECHE ESTA OPORTUNIDAD!

Apartado 1405 — Teléfonos 4506

SAN JOSE

COSTA RICA

Y VA DE CUENTO

En Florencia hubo un Gran Duque, a quien Dios le concedió, como fruto de su boda, una enorme sucesión. 19 hijos tenía y era raro de verdad, que 18 eran morenos y uno rubio nada más. Por lo cual la gente daba en murmurar, ¡qué desigualdad! 19 hijos morenos, y uno rubio nada más; es mucha casualidad.

Como nadie se explicaba aquel caso singular, a los murmuradores les dió tela que cortar. Y el Gran Duque ya enfadado, fué a su esposa a preguntar: la causa si sabía

le dijera sin tardar.

—“Pues ya estoy cansado de oír murmurar: ¡qué casualidad, 19 hijos morenos y uno rubio nada más! ¡Es mucha casualidad!”

No quería la Duquesa explicarle la razón, y el Gran Duque ya irritado, a su esposa maltrató, ella entonces muy furiosa, fué y le dijo la verdad; que su hijo verdadero era el rubio y nada más. El Gran Duque asombrado así murmuró: —¡Qué barbaridad; 19 hijos que tuve y uno mío nada más! ¡Es mucha casualidad!”

Centro Comercial

TOMAS FERNANDEZ F.

CAPAS DE HULE, NICARAGUENSES

CAPOTES PARA ORDEÑO, GENERO AHULADO Y SACOS DE HULE ACABADOS DE LLEGAR.

San José de Costa Rica

Apartado 614

Teléfono 2198.

Sesiones Secretas

El lunes pasado hubo follisca en el Congreso con motivo de tramitarse la iniciativa para que las sesiones, en las cuales se tratará el asunto de límites, sean secretas.

Los héroes de la jornada fueron los señores Arias, Arce y Quirós, impugnando la idea de que un asunto de tanta magnitud se tramitara secretamente. El diputado Arce, aludiendo a don Otto Cortés dijo que ese joven tenía la sangre muy

caliente, casi hirviendo, y después en un corrillo agregó: “para justificar mis palabras, basta ver los humos que tiene ese muchacho”.

Nosotros estamos de acuerdo en que esas sesiones y todas las demás, sean secretas. Es preferible que en el país y en el exterior se ignore que en el Congreso de Costa Rica existe una mayoría de diputados que ya no sopla. Le so plan...

ZAPATOS de lona con Sue'a de Hule para señoras, caballeros y niños

todo estilo y color, de las conocidas marcas

Goodrich - Keds - Hood - Bata - Fleet-Foot - Cosmos

A LOS PRECIOS MAS BAJOS

en EL CENTRO DE SPORT



Mechiciste un gran favor al recomendarme que usara KLIM. Realmenteya no tengo que preocuparme de tener o conservar la leche fresca en mi casa. Todo lo que hago es mezclar KLIM con agua, y al instante tengo la mejor leche "fresca". Jamás espero carecer de KLIM.

¡Sí!... Y no te dije que mi médico opina que KLIM es la mejor leche de vaca, y dice que se protege en todas las etapas de su elaboración mediante rígida inspección sanitaria, para garantizar su pureza absoluta. Por eso es que él la recomienda tanto para la alimentación de los niños como de los nenes.

La Leche que se Conserva Siempre Fresca — Y Retiene su Sabor Natural

M. A. RODRIGUEZ. APARTADO 528 — San José

Las Fotografías de la cédula personal

Día a día recibimos quejas del resultado de las labores del departamento nacional de fotografías establecido para los efectos de las cédula personal. Los viejos están calientes con los retratos que les toman en esas oficinas o por medio de fotógrafos ambulantes. En esas fotografías no existen parecidos, sino que más bien dan la idea de "aparecidos". A un viejo flaco lo hacen gordiflón, lo inflan y hasta lo llenan de pelotas, y a un señor gordo lo arrugan como a un frijol en agua caliente.

De ese departamento salen fotografías que alarman. Dios guarde que un ciudadano le mande uno de esos retratos a su señora madre, y más si padece del corazón. La pobrecita cae muerta creyendo que el consanguíneo ha sido desñatado por un camión.

Como es natural, sus excepciones existen, pero el ochenta por ciento de las fotografías que están saliendo de allí, son la mamá. Nosotros no nos retratamos ni amarrados.

Ese departamento deben reservarlo para retratar fenómenos, enemigos, fieras y suegras.

Un buen fotógrafo, como don Arturo Pacheco, por ejemplo, se debe reír de lo lindo viendo esos retratos fenómenos, y así don Herman Roa quien nos observaba con cierta ironía:

—"Si esos retratos salen al exterior, van a creer que este es un país de fenómenos. La Junta de Turismo debe mandarlos al extranjero como un halago para los turistas".

Muy buenos fotógrafos deben trabajar allí, pero hay dos o tres que echan a perder el paso doble. Allí va a retratarse un hombre como el señor Presidente, tan buen mozo y tan risueño, y lo que sale en la placa es un limón agrio.

Pero en fin, después de todo el departamento en cuestión está en armonía con este gobiernillo: contribuye a la gozadera.

La fuente de la Ermita

(En su álbum)

Llena de fé, contrita,
se confesó la hermosa Margarita.

Un beso en una mano
es un pecado venial, y el cutra
no se mostró tirano
con aquella inocente criatura.

Por echar penitencia
le aconsejó un poquito de prudencia
y ligeras fricciones
del agua de la fuente de la Ermita,
que en todas ocasiones,
como cosa bendita,
limpiaba pecadillos, tentaciones...

Como buena cristiana,
resuelta a moderarse,
fué con su novio rígida y tirana
y no volvió en un mes a friccionarse.
Pero en el cristianismo
cabe el amor humano,
y la hermosa sentía fanatismo
por su Dios y también por su Mariano.

Y un día, en la venta,
la sorprendió la luz de la mañana;
y al notar, con dolor, que la vendía
la claridad del día,

dijo adiós con la mano a su Mariano;
ella quedó desvanecida, loca...
y en seguida, mirándose una mano,
se dió varias fricciones en la boca.

Y volvió la inocente criatura
a contar su pecado al señor cura;
y el cura fué inclemente
y le habló del turbión que se desata,
y le habló del raudal de la corriente,
impetuosamente,
y débil, timorata,
la pobre penitente

le escuchaba con pena, con sonrojos,
las lágrimas saltándole en los ojos,
las ideas latiéndole en la mente.

Se arrepintió, rezó, lloró su cuita;
pero quizá la hermosa Margarita
fuese juguete del destino hurano
porque tuvo que darse al fin un baño,
del agua de la fuente de la Ermita.

EDUARDO CHAVARRIA
(Diputado)



Para estar alegre y feliz,
beber

Champion!

La Cerveza de la juventud

Producto
"Traube"

Campo de Estudiantes de Derecho

A mi ilustre Jefe...

No me mueve, señor, al adularte,
el turrón que me tienes prometido,
ni me moviera el CESE, tan temido,
para dejar, cesante, de admirarte.

Muéveme, mi señor, el estandarte
(llamémole pendón) de tu partido,
y trás él, con tus huestes, decidido
te he de seguir a CUALESQUIERA parte.

No me tiene que dar porque te quiera,
que yo te quiero por tu linda cara
Me tienes tan sorbida la mollera,

y al quitarme lo mismo te quisiera.
que si no hubiera planilla te amara
y si no hubiera cese te temiera.

JOAQUIN FERNANDEZ

Cerros Pandos

Frase del Licdo. Moncada

Dicen que uno de estos días, en tertulia de amigos, el Licdo. don Arturo Moncada, a quemar ropa, lanzó el siguiente pistoletazo:

Costa Rica sufre el riesgo de perder todas sus fronteras porque en esta bendita tierra de Cerros Pandos se comprenden mejor los Jurisconsultos de Agua Dulce (provincia de Panamá) con los chascarrilleros populares del "Charco" o Chaco... El Presidente Cortés nos resultó Panameño.

Felicitan al Gobierno

Leemos en un periódico que en Puerto Jiménez felicitan al gobierno por el proyectado arreglo de límites.

No sabíamos que en Puerto Jiménez había parientes de don León.

SEGUNDA SEMANA DE GANGAS en

La Gloria

(La Tienda de Moda)

Para complacer a nuestra clientela hemos dispuesto hacer nuevas rebajas en todos los artículos. Hoy liquidaremos un saldo de fajas elásticas y sombreros de paja para señora, a precios fantásticos.

E. CRESPO y Cía.

Una reunión de Estudiantes echa a temblar al Gobierno

Desgraciadamente, los bechistas, fueron muy acertados en sus pronósticos, allá en aquellos días en que comimos burro cincuenta mil viejillos. Todo cuanto nos anunciaron, se ha confirmado:

Promesas que serían puro jarrabe de pico; primero el más apto que el más adicto, pero antes del más apto y del más adicto, el parientico; en las elecciones amplia libertad... para votar por el gobierno; garantía de las libertades ciudadanas... pero menos para opinar contra el brochismo; y defensa de la integridad nacional... pero regalándole a Panamá un río, un puente, un caserío, una escuela, una iglesia y varios diputados.

Y en fin, que ahora sólo nos queda que Tatica Dios haga efectivo aquello de: "Bienaventurados los arrepentidos porque de ellos será el reino de los Cielos". Y algo más: que a nuestros inocentes bisnietos no les echen en cara que fueron partidarios del gobierno gozadera.

Y en esta situación nos encontramos faltando un año, siete meses, un día, seis horas, 10 minutos

y unos segundos, para salir de la Era Cristiana del Erochismo.

Por el momento tenemos que L. León se ha empeñado en darle a Panamá tamaña feria. No hay manera de disuadirlo de que el país no acepta semejante mutilada. El hombre sigue en sus cinco y la cosa se pone cada vez más fututa. Los diputados y los empleados públicos que manifiesten su inconformidad, entrarán en lista negra. Al que hable en contra le gritan irrespensible, "menguado" y le dan cincha. Basta decir que con dos gritos que peguen unos estudiantes, echan a las calles la policía, los guardas rurales, los detectives, los bomberos, los tráficos, la artillería y hasta expertos en lanzar bombas de mano. El simple desfile de cinco chiquillos que viven por el mismo barrio, echa a temblar a todos los de éste gobierno conejo. Y al paso que van las cosas no es raro que cierren dos o tres periódicos, echen del país a un puño de viejos, y se proclame la dictadura del cacique y de su tribu. (¡Qué gozada!).

Duelo Trejos - Cortés

Don Otto Cortés, el kronprinz, se calentó por cuanto don Eladio Trejos dijo en "La Tribuna" que el señor Presidente era un "fuehrer" de cartón. Si hubiera dicho que de carne y hueso, menos mal, no se calienta don Otto, pero a eso de puro cartón, no había derecho.

Don Otto notificó a todo el mundo que ya estaba cansado de que jorobaran a su papá, y que si éste no podía cobrar las indirectillas, él, en cambio, estaba dispuesto a romperse la chaqueta con cualquiera. (Uyuyuyuy, qué miedo!).

El joven Cortés tenía fama de ser un hombre de paz, pero por lo visto algo se le ha pegado de las fábulas de "Popey", y de allí que después de comerse una olla de espinacas, exclamara como don Juan Tenorio: —¡Aquí está don Otto Cortés para el que quiera algo con él!

Pero conforme al desafío, don Otto resulta diciendo: "vengo a cobrar agravios: ¡búsqnenme!".

¿Y quién lo va a buscar?

Del duelo Trejos-Cortés no hu-

bo nada, lo que mucho deploramos. Bien se pudieran agarrar a coscorrones, a paraguazos, de las mechachas o batirse con serrucho, hacha tenedores, berbiquies o a pedradas.

Al amigo don Otto hay que recomendarle que no tome espinacas, sino un poco de cojillos de naranja agria. Antes se nos hacía simpático por su ecuanimidad, pero ahora chichicaste, no nos gusta. No se justifica que un Vicepresidente del Congreso se convierta en un chiquillo de un kinder, así como tampoco se puede justificar que un

Don León se alarma

Ayer tarde hubo contra-ataque en los cuarteles, los cañones y las ametralladoras, apuntaron hacia la capital, las calles fueron inundadas por la policía, la caballería, los tráficos los soldados de Misa de Tropa y la alarma fué enojosa. Tratamos de averiguar el motivo de tanta inquietud con el

chiquillo de un kinder se convierta en Vicepresidente del Congreso.

Don Otto Cortés que bravo te ves: sino te serenás, bravo te vas.

despliegue de la fuerza armada de toda la República y se nos informó la verdad:

—El gobierno recibió una noticia que lo alarmó muy justamente: en el Paryque Morazán se habían reunido cinco chiquitos del kinder de las señoritas Soto.

Una verdadera sorpresa para

todas las Señoras y Señoritas

Acabamos de recibir una nueva remesa de

Medias GRETA

que constituyen un espléndido triunfo para sus fabricantes, por su elegancia, durabilidad y bajo precio

Medias GRETA, con talón negro

de media seda extra y semichiffon, no pueden compararse con ninguna otra

Con entusiasmo recomendamos las MEDIAS GRETA, con talón negro

Exclusividad de la Tienda

EL BUEN PRECIO

Luis Jiménez A. Sucs.

Avenida Central

Frente al Mercado

En la Puerta del cielo

SAN PEDRO:—Usted ¿cómo se llama?

ALMA EN PENA: Juan Dinamita, costarricense, para servir a usted.

—Váms a ver su libro de cuentas:

—¿Qué tal marido fué usted?

—Regular, aunque tuve mis enredillos por ahí...

—¡Ajá!. ¿Y qué más?

—A un amigo le di una paliza, en cierta ocasión y por olvido me quedé con una platilla ajena, nunca le di una cochina peseta a la Santa Madre Iglesia, hablé mal de los señores curas, metí en cuentos a todo el barrio y...

—¡Basta! Eso lo sé yo. Ahora, al final.

—En política, ¿a qué partido perteneció?

—Al bechismo...

—Usted está arrepentido de los pecados que cometió en su vida?

—Sí, oh amado santo!, me arrepiento de todo corazón...

—Bueno, mi hijo, entre usted al Reino de los Cielos...

(OTRO CIUDADANO SE PRESENTA ANTE EL LLAVERO CE-

LESTIAL).

—¿Cómo se llama usted?

—Angelito Caridad, costarricense, caballero Mariano, hijo de María, hermano Vicentino...

—¡Basta! Vamos a ver su libro de cuentas...

—¿Qué tal marido fué usted?

—Incomparable. No hubo otro mejor en el pueblo: a mi esposa le daba toda la platilla, nunca le llevé la contraria, fuí abnegadísimo, enamorado y hasta me dejaba pegar de la suegra y de las cuñadas.

—¡Caray!

—Nunca me robé un cinco, fuí incapaz de matar a una mosca, comulgaba todos los días, y...

—¡Basta! A usted no le puedo preguntar si está arrepentido de sus pecados, pues no le encuentro ninguno en este libro. Vamos a ver el que se refiere a su vida política.

—Yo, señor, fuí cortesista...

—¿Qué fué cortesista!

—Sí, pero estoy arrepentidísimo...

—Pues váyase a los puros infiernos; aquí no entran los cortesistas pero ni arrepentidos.

Mazorca de Meditaciones

Hay gente que es desagradable porque no tiene otra manera de llamar la atención.

Escasos son los hombres lo bastante inteligentes, para hacer que pocas palabras valgan.

La urbindad no cuesta nada, y sin embargo, logra cosas que no se obtienen con todo el oro del mundo.

Los hombres inteligentes cam-

bian de opinión a menudo: los tonos no tienen nada que cambiar.

Tratando de extender su influencia, las mujeres generalmente la destruyen.

Hay hombres que se cansan de muerte, tratando de evitarse trabajo.

El talento es una cosa; el tacto lo es todo.

TRANSPORTES AEREOS COSTARRICENSES

Servicio Diario

A

San Isidro del General

Martes, jueves y Domingo

A

Parríta y Paquita



Lunes, Miércoles y Sábado:

San Isidro del General. Palmares del General. Volcán. Buenos Aires. Puerto Cortés. Puerto Jiménez.

Miércoles La Cuesta

Grandes Precauciones

Durante las últimas noches se han destacado tropas en los alrededores de la Casa Presidencial. Guardas armados hasta los dientes impiden el paso de los automóviles y muy pronto van a construir subterráneos, a prueba de bombas, en Parque Nacional.

Pero no se crea que todo esto es para cuidar a don León. No. De lo que se trata es de evitar que los estudiantes le hagan manifestaciones de simpatía.

¡Ah, bueno!

No conceden gravedad

Ahora resulta que el Poder Ejecutivo no le concede gravedad a la situación existente. Y esto que se han reconcentrado las fuerzas militares en todo el país y que hasta el paseo de los chiquillos del Hospicio de Huérfanos es vigilado con ametralladoras.

Pero después de todo, tiene razón el Ejecutivo. No hay gravedad. Lo que existe es un cadáver.

Por otra parte se informa que el Ejecutivo no se opondrá a las manifestaciones de los escolares, pero sí a las de los grandecitos. Como se ve, podrán desfilar únicamente los niños de los kinders y los recién nacidos.

En nombre de la democracia le damos las gracias al señor Presidente.

En 1948

Las autoridades han detenido a un ciudadano a quien el vecindario acusa de encontrarse mal de la caja de los títeres. La familia del pobre hombre alega que antes de asilarlo debe ser examinado por la Facultad de Medicina, pero los vecinos dicen que no hay necesidad. El enfermo hace demostraciones inequívocas de estar malo del techo. La prueba es que habla de lanzar la candidatura de don León Cortés para Presidente de la República.

De Checoslovaquia

Como es sabido, el Presidente Benes de Checoslovaquia presentó su dimisión después de haber luchado hasta última hora defendiendo a su país de la podada que le han dado. Ahora se trata de buscarle sustituto. Nuestro corresponsal en Europa nos informa que en Alemania y en Polonia se habla de ofrecerle la candidatura a don León Cortés. A Hitler le encantaría.

Pregunta Guanacasteca

A Semana Cómica.

Díganos si es cierto que don Arturo Volio apoya públicamente la entrega de Sixaola y que le ha dado un gran brochazo a don León.

Unos vecinos

A unos vecinos de Liberia.

Eso ni se pregunta.

Semana Cómica

Refranes

No hay cortesismo que dure cien años, ni pueblo que lo resista.

El que a don León se arrima, el Sixaola le da encima.

El que nació para tamal, de Panamá le mandan las hojas.

No hay peor Presidente que el que no quiere oír.

“Mejor Sabor
para el
Fumador”



IRAZU

el cigarrillo de mayor consumo en el país

■ Cupones por efectivo

■ Acciones para el Concurso de Navidad

Los amantes de...

(Viene de la pág. PRIMERA)—
Julieta y Romeo, Pablo y Virginia, Dante y Beatriz, Petrarca y Laura, Hamlet y Ofelia, y todo nosotros, los buenos maridos, resultamos una cafetera rusa en comparación con don Ricardo y don León. Ahora es tan en la purísima luna de miel: deshojan margaritas, se cogen de las manos, leen versos y hasta se comen un chicle entre los dos. Nunca se ha visto un amor tan fuerte.

Poco falta para que tengan diálogos como este:

—¿Te acuerdas cuando en Fomento...?

—Sí. Y tú, ¿te acuerdas de los andamios...?

—Sí, mi vida.

—¿Qué hiciste los overoles?

—Los tengo guardados, mi amor.

—¿Cómo está el General Montge?

—Muy bien, mi tesoro.

—Te acuerdas del disgustillo que tuvimos?

—No hables de eso, mi bien. Ahora sólo quiero recordar cosas alegres pues me siento tan feliz como cuando tuve 56.000 votos...

—¡Ah!

—Por eso yo soy un presidente tan demócrata...

—¡Eh!

—Seré el fiel de la balanza en

las próximas elecciones...

—¿Y?

—Me encanta que ahora estemos contentos...

—¡Oh!

—Y que en todo estés a mi lado...

—¡Uuuuuuh!

Y este amor tan reconcentrado, se explica. El reportaje de don Ricardo, a favor de los límites, fué para don León algo así como un sudorífico para un resfriado, como una lotería para un tieso, como un silva-vidas para uno que se está ahogando, o como el 8 de mayo de 1940 para todos nosotros. Prueba de eso es que su carta a don Ricardo nos recordó los versos de Zorrilla:

Mármol en quien doña Inés en cuerpo sin alma existe, deja que el alma de un triste lllore un momento a tus pies.

Y desde el día de la reconciliación, el señor Cortés recuerda las célebres frases de don Ricardo. De allí que cuando le observan que debe renunciar a sus empeños por cuanto el 99 por ciento del país está contra los tratados exclama:

—“Al hombre por la palabra, y al buey por el cacho”.

Cuando le recuerdan que en el exterior los dictadores se imponen

SALUDO

Nuestro simpático amigo el Licenciado don Luis Fernando Jiménez figura ya en el escalafón de abogados de la República. La noticia nos alegra mucho, aunque lo sintamos por los pilones. Un abogado joven, con platilla, fiiscazo, anti-entreguista, es doblemente peligroso.

Luis Fernando es un muchacho que triunfo como abogado y como comerciante. Por el momento vende mucho en su acreditado almacén y sus triunfos están a la vista. Es de los que venden, pero no de los que se venden.

Lo saludamos.

La cosa ya está...

(Viene de la pág. PRIMERA).—

pero he aquí que al despedirse del Colegio hacia sus casas, vieron la calle invadida por la policía montada, la de tráfico y de a pie y por los que llaman guardas, a fin de no permitirles ni señas ni malacrianzas, y menos hacer desfiles ni ir por la calle en manadas.

Total que se armó la gorda al relucir las cutachas, maltratando sentimientos y patrióticas espaldas. Pero como aquí las gentes por mal no van a mentadas, y se juegan el pellejo cuando ya se sienten hartas, proseguirán los desfiles las señas y malas caras, hasta ver si se arrepienten del regalo los que mandan.

—“Cuando la ganancia no está cerca, la pérdida no anda lejos”.

Si le observan que hace mal en prohibir todo pronunciamiento popular contra el regalillo a Panamá, declara:

—“Quien paga la música, manda el baile”.

Pero cuando le preguntan por el halago de gobernar, invertirá la frase: —“Primero Presidentes de la República, aunque después alcaldes de Pacaca”.

ESTADISTICAS

Este gobiernillo se está caracterizando por la publicidad que le da a determinados artículos tendientes a hacerle el caldo gordo a la política oficial. En el asunto de límites han hecho una campaña de prensa como si se tratara de una elección presidencial. Y esto, naturalmente, no tiene paralelo alguno con las palabras de don León afirmando que apenas son veinte o treinta menguados los que adversan el negociillo. Si el señor Presidente creyera que su afirmación es cierta, hace mal en gastar platillas para combatir a cuatro gatos. No habría necesidad de invertir dinero en publicaciones, además de lo que cuesta el mayor número de páginas de La Gaceta Oficial. Y mientras esto ocurre, se pasa el rato y más de una Secretaría nos ha quedado debiendo la "Memoria" de sus actividades. Pero en fin, no se necesitan cuando de memoria nos sa bemos las actividades de todo el gobiernillo junto.

Por otra parte, podemos irles aliviando el trabajo con la publicación de estos datos estadísticos en cuanto a lo ocurrido este año, el segundo de la Era de la Brocha. Reportajes de don León 11.000 Asuntos enviados al Congreso 40 Empeños del Ejecutivo en que se acaten ciegamente 40 Aprobados por el Congreso 45 (Cinco han sido aprobados hasta dos veces) Primeras piedras que ha colocado don León 5.000 Fiestas populares en el año 8.000 Veces que ha ido a esas fiestas don León 9.000 (A muchas ha ido dos veces el mismo día). Municipalidades brochas en el país 20 Municipalidades que han colocado el retrato de don León 20 Desilusionados que pertenecieron a los 56.000 Parientes colocados en el gobierno 6.000 Jefes de Tráfico cambiados en el año 40 Individuos que le han

Individuos a quienes les han mejorado sus posiciones	500
Artículos publicados con tra los límites	500
Colerones que se ha llevado don León	20.000
Opiniones independientes favorables a los límites	20.000
Veces que ha sonreído don León en este mes	5
Y así, podemos seguir con las estadísticas que son tan elocuentes Pero para generalizarlas, faltan estos datos:	
Matrimonios en el año	10.000
Matrimonios eléctricos	9.920
Suegras existentes	150.000
Suegras oradoras	149.999
Suegras boxeadoras	149.999
Suegras con instintos criminales	149.999
Cuñadas cucharillas	98.987
Cuñados que abusan de uno	30.999
Maridos existentes en el país	200.000
Maridos a quienes las esposas les alzan la voz	199.999
Matrimonios verificados últimamente	1.888
Matrimonios que ya llevaban algo adelantado	1.882
Billetes de lotería de Panamá que entran al país	500
Billetes decomisados	1
Dietas devengadas por los señores de la Junta Nacional de Electricidad	3.000
Veces que ha proyectado resolver el problema eléctrico	3.000
Veces que lo ha resuelto	00.000
Comilonas del Club Rotario	5.000
Proyectos efectivos del Rotario	00.000
Buenos maridos existentes en el país	TODOS

EN LA ESCUELA
Maestra: ¿Qué cosa tiene un camello que ningún otro animal tiene?
Pepito:—Camellitos.— (Humorista.)

Una victoria más sobre la Gonorrea

Gonex, el medicamento suizo contra la gonorrea, que ha sido adoptado después de concienzudos exámenes por las principales Compañías de Seguros Sociales de Europa, y que está siendo recomendado por eminentes especialistas de todo el mundo, acaba de ser incluido en el arsenal terapéutico del Ejército Nacionalista Español. En las condiciones del reporte elevado por el Doctor en Jefe, se dice:

"Se han tratado hasta ahora con Gonex ochenta casos de gonorrea aguda y crónica. Los resultados han sido altamente satisfactorios. Se ha observado ante todo gran acortación de la enfermedad, consiguiéndose en algunos casos resultados radicales en 10 días. Perfecta tolerancia y ausencia de trastornos han sido otras de las características de este medicamento".

GONEX
(El Antigonorreico Más Efectivo)

CANTARES

La mujer que quiere a un chino no puede tener amor propio, porque el chino fuma opio y molesta a los vesinos.

PACO CHACON

CUÑA

No es raro que haciendo tantos calzoncillos y gorros y ropas para los chiquillos se constipe mucho la pobre Dolores. ¡Si trabaja siempre en ropas menores!

JAIME SOLERA

El día de Checoslovaquia

La admirable República de Checoslovaquia,—lo que han dejado de ella,—celebra el 16 de este mes la fecha de su emancipación política. Esto es, la ironía de la fecha de su independencia.

Pero al paso que van las cosas, nos decía un distinguido diplomático sudamericano, creo que el 16 no tendré necesidad de izar la bandera en mi legación....

FEMENINA

Los hombres son como las bicicletas; hay que mantenerlos en movimiento y manejarlos con mano firme para que no se caigan o se estrellen.— (Fémica).

Correo de Puntarenas

De Puntarenas nos escribe un señor que firma Caricaco. Nos envía una correspondencia que nos parece muy simpática pero mantiene en reserva su nombre. Entre la recibida ayer hay una nota quejándose amargamente de lo que ocurre con la estación "Ecos del Pacífico" a la que estimula por su buena labor. Dice que en ella hace sus graciosas pláticas Zoilo Peñaranda, pero que al mismo tiempo está colocada en una zona de mucho ruido. Expone que el pobre radio-oyente pasa muy malos ratos pues entre una pieza de Chopín y otra de Mozart, tiene que

oír los ladridos de los perros, las apaleadas que les dan a los chicos de la vecindad, el martilleo del platero don Pedro Mojica, los alegatos entre los matrimonios que pasan por ahí, y todo un ruido infernal.

La correspondencia de Caricaco está muy bien, pero lo justo es que nos dé su nombre. De lo contrario a la hora del reclamo, no aparece Caricaco. Y así no sería justo que cualquier día nos manden al Caricaco.

ENVIO DE AURELIO SALAAR

Chiste filosófico de mala Ley

Nos escribe el filósofo Vinchenzy, desde Lahsa, el siguiente chiste: Discutían sobre la integridad del karma infantil supra-terrestre los dos filósofos indúes Nome Jodalajarrassa y Currumpumulace Tinajarrajada, y no llegando a ponerse de acuerdo, se calentaron y cada uno cogió para su choza. Después de muchos días de pensarlo, Nome puso el siguiente radio a su cecopinche: "Ud. no tiene razón. Ud. me está currumpemelaciendo. Nome. Y Currumpumulace le con testó: "Usted es el que no tiene razón, Nome Jodalajarrassa.—Tinajarrajada.

DESCORTES

El insomnio, escribe un médico, es causado por un microbio pequeño y horrible. No parece que esa sea una manera muy cortés para designar a nuestros hijos pequeños.— (Je Suis Par Tout).

¿CUALES?

¿De dónde sacan los escritores de argumentos para películas sus nuevas ideas? preguntó un colaborador. Y ¿quién dijo que tenían nuevas ideas?—(Screenland).

Ya estamos recibiendo nuestro acostumbrado surtido anual

DE LOS

Más finos Casimires Ingleses

Ultimas creaciones de 1939

Un corte único por color y todos de la más alta calidad

Es de todos bien sabido que los casimires de donde FEOLI, son los mejores que se consiguen en Costa Rica

FEOLI & Cía., S. A.

Alajuela en calzoncillos

Don Francisco Rojas, alias "Chico Chulo", celebró el día de su santo con una fiesta en homenaje al doctor Calderón Guardia. Al acto concurrieron don Rafael Angel, los diputados Albertazzi, Cortés D. Otto, Martín, y Chuta Chacón, doctores Padilla, Espinach y Camacho, don Ramón Muñoz, don Rómulo Artavia, don Abelardo Rojas, don Publio Martínez, don Ernesto Urbina, don Raúl Núñez, D. Oscar Soto, don Calán Vargas, don José Goldbergh, don Juan María Cordero, don Francisco Urbina, don José Avila, don Solón Solano, don Mario Agüero, don Rafael Angel y don Saca Chavarría y todo el brocherío de Alajuela. (Claro que allí estaba Hernán Zamora).

El menú fué de primera fuerza: chorizo, frito, chicharrones, mondongo, pellejo, masamorra, posol, y mangos.

(A D. León le mandaron un gallito de chicharrones y posol. ¡Tan to como le gusta!).

La fiesta fué seca. Felizmente a nadie se le ocurrió echarle un viva a don León, pues allí estaba Saca Chavarría. Al primer grito Saca saca al gritón y no queda allí pero ni un adobe.

También don Paço Ruiz celebró su santo, pero con una fiesta en la Liga Deportiva. Puso un altarito y hubo tedeum y rosario. Que Paquito se va al cielo, nadie lo duda.

Dicen que don Pedro Vargas no se ha vuelto a encontrar ninguna botija, aunque después de ese golpe de fortuna cada vez que ve una

EL DIEZ DE CADA MES ES EL ULTIMO DIA PARA EL PAGO DE LAS CUENTAS POR SERVICIOS ELECTRICOS Y TELEFONICOS

10

tinaja, le hace caricias.

Llobet y Riba pelean contra los demás comerciantes por la competencia de las rifas para fin de año. Por supuesto, que más prosa que verso.

Cerveza AGUILA

Refrescante, Rica y Espumosa

HUMORISMO DE PONCELA

Antes y Después

Muchas son las dificultades con que tropieza un folletínista de esta época....

Antes las selvas vírgenes del Africa bastaban para hacer un libro apasionante a base de aventuras en tre negros salvajes y exploradores blancos; ahora ya ni las selvas conservan su virginidad y en el Africa no hay exploradores, sino explotadores, y para hallar negros salvajes es preciso zambullirse en un CABARET y soporizar el ruido del JAZZ.

Antes se podía marear de curiosidad y de emoción a un lector llevándole en un libro a la pampa argentina, describiendo la vida aza rosa de los gauchos melancólicos, que entonan sus VIDALITAS y sus ESTILOS a la luz de la luna; hoy en cualquier bar hay una orquesta de tanguistas dedicados a cantar la historia de esos mismos gauchos y de sus regocijantes PE-PETAS entre dos desperpezos de ban doneón.

Antes se podía meter el corazón en un puño reseñado tremendas fechorías de los piratas en el mar de la Sonda; hoy la abundancia de comerciantes ha quitado a los piratas interés.

Antes se contaba una aventura en el Polo Norte y el lector palide-

cía de angustia imaginándose las terribles fatigas que le produciría al héroe aquella naturaleza desierta, misteriosa y hostil; hoy el Polo Norte es un sitio tan conocido como la plaza de la Concordia y al excursionista ártico que fracasa en un viaje le acompaña una rechifla universal, como al que no da en el blanco en las verbenas.

Antes se podía componer volúmenes enteros sobre la existencia ritual y feroz de los pieles-rojas; hoy todo el mundo sabe que no hay más piel-rojas que los individuos atacados de escarlatina.

Antes era posible enhebrar peripécias estupendas en la soledad del Océano; hoy los Océanos están tan frecuentados como la Costa Azul en invierno o Vichy en verano.

Antes la reseña de un viaje en globo pasmaba a las gentes; hoy cualquier hombre de cierta posición social es dueño de un aeroplano sin más límite de vuelo que el agotamiento de la gasolina o una súbita jaqueca del piloto.

He ahí las dificultades en que tropieza un folletínista de esta época.

Y antes, le faltó decir a Ponce-la, los padres le decían a sus hijos que no olvidaran el pensamiento

Conferencias

El sabio profesor de la Universidad de Vinagrilla, Guatemala, don Aristides Zapatilla, ha presentado una memoria en el Congreso de Zoología celebrado en Villadelcuete, que caramba, señores, ¡qué memoria! La leyó sin mirar el papel como los motociclistas que sueltan las manos. ¡Qué memorial...

En ella se estudia al detalle la vida íntima de los leones, observada allí donde casi ha podido celebrar interviús con ellos. Así se hace, sí señor.

Entre otras cosas, el doctor Zapatilla cuenta cómo los leones suelen vivir emparejados en una especie de jaulas con barrotes de hierro, donde hay una tablilla que dice la especie del león y su leona.

En algunas temporadas del año, cuenta don Aristides que los leones comen carne de caballo de picador, con o sin

peto protector. Y, en todo tiempo, un hombre les limpia la jaula.

También recordó el sabio profesor haber estado a dos metros de las fieras, sin que ellas hayan hecho otra cosa que pestañar por el sueño.

Interrogado sobre los gastos dijo que veinticinco céntimos cada cuatro días para trasladarse al parque, y eso cada cuatro días, pues los más de ellos se vuelve a pie, aprovechando la buena tarde.

Meditaciones

Es verdad que hay hombres que a los 80 años no parecen de más de 40. Pero ¿de qué les sirve?

Es inteligente el hombre que sabe parecer estúpido a ratos, siempre que no sea demasiado rato.

Los hombres son como los ríos,

CONYUGAL

A los dos días de casados él murmura:—¿Por qué será que ella consintió en casarse conmigo?
A los dos años él grita: ¿Por qué demonios me casaría yo con ella? — (Añora).

CONTRA LAS AMEBAS

use

TRIAL ERBA

Eugenio de Benedictis

Representante.

mientras más profundos menos ruido hacen.

Rendidor



como ninguno es el conocido



Jabón SAN LUIS

duro - espumoso y bueno

del poeta: "Siempre que en tu vida halles un hueco, llénalo de amor".

Ahora es otra cosa: "Siempre que en tu amor halles un hueco, llénalo de vida".

TIEMPO

Puede que el amor a primera vista no siempre resulte un éxito, pero a lo menos economiza tiempo y el resultado es el mismo.—Daily Express).

COMPLACIDA

Josefina:—Pero mamá, cuando me abrazó protesté y le dije que no quería verlo más.
Mamá:—¿Y entonces se marchó?
Josefina:—No; apagó la luz.

3 Extraños amores cobijados en las sombras de la Ciudad de los secretos!

Charles Boyer

en la siniestra película de un prólogo de la Justicia que amaba peligrosamente y a quien amenazaba el amor de dos bellísimas mujeres:

“ARGEL”

(ALGIERS)

con SIGRID GURIE, la exótica belleza de las "Aventuras de Marco Polo" y HEDY LAMARR, la mujer más bella del cine; la inolvidable actriz de "Éxtasis"

Mañana a las 4, 7 y 8.45 en el RAVENTOS



La cosa se está poniendo...

(Viene de la pág. PRIMERA)—
gue gritando, en el cuartel tocan contra-salto. Es preferible que usted lo halague con unos cuantos chupetazos, pero que se calle.

Don León, temiendo otro 13 de junio, se resistía a los desfiles de los estudiantes y de allí el choque del miércoles pasado después de la asamblea en la Escuela de Derecho. Por cierto que esa jornada cívica resultó muy lucida.

El Licenciado don José Astúa dijo que si Juan Santamaría estuviera vivo, se indignaría contra los tratados. Pero la realidad es una: en lugar de Juan Santamaría tenemos a don León Cortés. Y también tenemos vivo a mucho vivo.

Don Nelson Chacón le recordó al señor Presidente el olvido de sus juramentos. Hizo mal. Lo peor que puede haber con don León es obligarlo a que recuerde sus juramentos. Con sólo que recuerde a los antiguos bechistas y a todos los que le hemos dado bromas muy cariñosas, nos descomponen el paso doble. Además, cuando está caliente, ya nos parece oírlo haciendo juramentos...

Cuando estaban reunidos los jurisperitos, les mandó como tres recados con los señores don Raúl Gurdian, don Fernando Martínez y don Everardo Gómez:—"¡Que cuidadito iban a desfilan pues no estaba dispuesto a permitirlo. No y no y no!" Y los estudiantes no le hicieron caso y se promovió el jaripeo. El diputado don Pablito Angulo se lució: lo vimos con tamaño bandera de Costa Rica y muy cuadrado. Don Pablito ha puesto en evidencia que no es de los diputados que se arrean con caracol.

El miércoles, a medio día, la cosa estaba en candela. En la Avenida Central los estudiantes de Derecho eran seguidos por un ejército de carabineros armados hasta los dientes. Se trataba de doscientos muchachos en abierta rebeldía con el proyecto apoyado por los gobiernos de Panamá y de Costa Rica. Su desfile alarmó al gobiernillo de esta aldea el cual hizo un despliegue de fuerza pública. Por cada ciudadano o por cada estudiante, desfiló un cuerpo de infantería armado por arriba y por abajo. Es decir, que el gobiernillo no permite manifestaciones contra el desarreglo, pero en cambio a él nadie le impide un alarde de fuerza. O sea, el mismo caso de las publicaciones: hay libertad para que los empleados públicos las hagan, pero, a favor del tra-

tado.

Total que ese día hubo dos manifestaciones: la de los abogados y la del gobierno. Los primeros eran custodiados por un exceso de gendarmería, guardas rurales y soldadesca empeñada en dar cincha, palo y chilillo. Ni en los tiempos de los señores Tinoco se vieron semejantes manifestaciones de imposición. Basta decir que al primer ciudadano que tenía un poco fuerte, lo cocinaban a cintahozos.

Comentando este escándalo, don Julio Acosta dijo que el gobiernillo charalingas debía respetar la opinión pública, si es que quería que respetaran la suya. Pero lo cierto es que don Julio fue generoso en sus afirmaciones ya que con mucha fantasía habló de la opinión del gobierno. ¡Cuál cana!

El jueves siguió la fiesta. Los muchachos del Liceo de Costa Rica, muy hombrecitos, se echaron a la calle y pusieron a temblar al gobiernillo. Y la verdad es que cada vez que hay una reunión de estudiantes, hay tembladera en las alturas: se hacen exhibiciones de fuerza armada y se apean los santos del cielo que es un gusto. Don León está lleno de promesas. Ha ofrecido, si no se lo apean, querer mucho a los gatos y no volver a los turnos. Don Tobías promete bajarle un milímetro al cuello chimenea, Pacheco Lara no mecerse tanto en la hamaca y Lilito no traer nunca a cuento nada que se parezca a una lombriz.

Total, que toda la semana ha sido de sustos para el gobiernillo. La Casa Presidencial parece el Palacio de los Zares de Rusia rodeado por un ejército de ametralladoras de pecho, granadas de mano, brochas en motocicleta y estrategias en general. A don León le han dicho que lo van a matar y, está aterrado. Sus precauciones son tantas como que no se come fácilmente un pedazo de bistec. Antes hace que lo pruebe el coronel Coto quien está engordando que es un gusto. La noticia de ser candidato a difunto, lo saca de las casillas y en cada vaso que se encuentra, cree que hay un poco de cicuta. Ni a palos quiere morir cicuteado, con lo elegante que es!

Por otro lado se está extremando la nota por parte del Poder Ejecutivo: se han prohibido las reuniones públicas a que tienen derecho los ciudadanos, se censuran los mensajes telegráficos, se apalea a los estudiantes, se destituye a los empleados públicos que

El Diputado Gamboa

Podemos afirmar que no es cierta la noticia de que el diputado don Eliseo Gamboa figure en la lista de los que apoyan el arreglo con Panamá. El mismo día que llegó de Sixaola nos dijo, delante del diputado suplente por Cartago, señor López Calleja, que no estaba de acuerdo con el convenio limitrofe.

Hacemos esta aclaración pues

adversan la tesis oficial, se presiona a los diputados y poco falta para que nos cierren el chinamo.

El país vive en un momento de congojas, lo mismo que el gobiernillo. Ya uno no sabe si al salir a la calle va a regresar apaleado a la casa. Los padres de familia se encuentran asustados pensando en que sus angelitos tienen que ir a la escuela, y en que esos buitres con cruceta son partidarios de Herodes. Los cinchonados siguen en aumento, sin que las estadísticas señalen el caso de una suegra sacudida acertadamente, y la fuerza pública concentrada vigila a los ministrillos y a los diputadillos brochados. Entre estos últimos hay más de uno a quien el susto de que lo apaleen, lo tiene enfermo de la cintura para abajo. Y esto porque a don León se le ha metido en la cabeza sostener el tratado a toda costa. Quiera Dios que no se le meta en igual forma seguir en el poder: nos parte por el eje.

Y finalmente, cuando nos vuelvan a hablar de darle el voto a este gobierno, diremos como el patillo de Aquileo a quien le pedían la firma:

—¡Que vuelva a caer de chanchito, no viejito, míreme la señal!

mucho nos indigna que se ponga en duda la opinión de un joven independiente y de vida honesta. Afirmar lo contrario es creer que se ha volcado.

Alarma en Tarrazú

El corresponsal en Tarrazú nos informa que en esa localidad existe alarma. Los dueños de las fincas no pueden vender sus propiedades. No encuentran quién se las compre por el temor de que esa rica zona entre en el pedazo que se piensa regalar a Panamá. Muchos de ellos piensan trasladarse al Guanacaste, por lo que potis.

Anoche nos preguntaron si era cierta la noticia de que en el arreglo entraba el río Tonos, y francamente, no sabemos qué responderle. Lo único que garantizamos es que no se regalará nada de lo que está al otro lado de Los Cañones.

Tierna carta de don...

(Viene de la página PRIMERA)—
ñato. Ma, ¡per Cristo! e tuto el país il que está indignato con il embroglio del arreglino tan gacho!

In un giornale amico suyo he leído que ha recibido muchas felicitaciones. ¡Bravo, bravo, bravo! Lo jodito del caso e que casi tutos sono empleadino públicos. De Alajuela usted ha recibido las felicitaciones de sus amigos y conteejerinos Caliano Vargas y Camachino Vilchez. Presto li llegará la de su incheperable Chico Chulo. Cuesto demuestra que usted non está solo: si se queda sin partito, sin sus viecos amigos, li resta a su favore il grand Chico Chulo.

Veo que le han aflojado su promesina de prohibire las

—«O»—
No es lo que el hombre sabe del más allá lo que le asusta. Es lo que no sabe.

—«O»—
No se imaginen ustedes que cuando un hombre le pide un consejo, es porque realmente lo necesita.

—No me importaría casarme con un hombre feo y tonto, con tal que fuese rico.

—¡Me da usted un desengaño!

—Claro, usted no es rico... (De Le Rire, París.)

—«O»—
—Mire usted, camarero; esta cuchara está llena de pintura.

—A ver. ¡Quí! No tenga usted cuidado; eso es una cosa que le llaman... cardenillo.

Los Polvos FISSAN

contienen un medicamento específico para la piel.

Este específico es un Coloide lacto "uminoide".

La base de los polvos Fissan son las diatomeas tratadas y cuidadosamente escogidas.

Especiales para heridas, inflamaciones cutáneas incompatibles con ungüentos grasos, úlceras, etc.



CONSULTE A SU MEDICO

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

manifestazione por las calles de la capitale. Primero dico usted con grandi eneryía que tutas estaban prohibitas, y ya hasta los picolinos del Liceo, los ma guilas, le han pasato frente a la manzione presidenchiale.

La manifestacione de don Ricardo fue para usted un grand alivio, pero lo cherto e que lo he dejato ma prensato. El guayanace no le dio la escapata y ahora usted si encuentra prensato como un gato en una porta. E perdone la comparazione! En cuesta non hay ricoréos con aquello de tuertierte mininos.

He sabito que usted ha ordenato reconcentrare tuta la forza pública y que de noche guardan la rechidenza prechidenziole con grandi precauzione. Non veo il pelicro. Il poblo de Costarica sabe bene que a usted le ha llegato la liquitazion totale y que non hay pelicro de un ritorno del governo gozadera. Y le dico antes de terminare cuestas letrinas que a usted tuto se le ha unito; la desaprobazione de convenio y lo cansato que está el país de un gobierno tan nashionalista. Ya se falla harto el reinato de ustedes que creen que tuto il monte e puro orégano.

Rechiba un saluto de su amico,
GIUSEPPE CUARANTA.

Ricordos a don Ricardo e dícame como le va con lo del coñato.

Los perros no hablan, pero uno les entiende lo que quieren. Muchos hombres hablan pero uno no les entiende lo que quieren.